

## 「訓練に関する意見集」 第20回千代田町防災訓練 訓練後アンケート結果

6 今回の訓練に関するご意見があればお聞かせください。

○実際に訓練を行うことによって、防災に関し気付く点もありますので、今後も定期的な開催をお願いします。

○家族が自宅でできる内容であったので、防災について考えるきっかけにもなり、とても良かったと思います。

我が家の備蓄品が不十分であることが分かりました。

○コロナ禍でも家で参加できるのは、とても良いと感じた。防災意識の向上といった意味では、どれだけ多くの方に参加していたあだけるかという部分は課題になるが、演習形式の訓練よりも良いと思う。

○朝が早かったので家族で参加するのに苦労した。

○実際被災する時は、近隣市町村も同じような被害を受ける可能性があると思われませんが、各家庭や職場で出来る訓練なので、近隣市町村と連携し同時に訓練すると、よりリアリティを帯びた訓練になるかと思います。

また、蜜を避けつつ、各自防災意識を高める訓練が出来て良かったと思います。

○コロナ禍で少し自治防災の訓練がカットされて残念でしたが、またやってほしいです。

○住民参加型の訓練を実施頂いて良かった。

○訓練の合図のサイレンが小さくて聞き取りにくかった。

○自分の身は自分で守る意識付けを図ることが重要だと思うので、継続して町民に働きかけて欲しいと思います。

○コロナ禍でも災害は待たなし。実施できる範囲でやれたことがよかったと思う。

○大規模災害が発生した場合の実際の流れに沿った訓練だったので、とても分かりやすかったと思います。

○行政の立場として、最終的に住民の安否確認が必要となると思いますので、自主防災組織等との協力による住民安否の確認手段を作成する必要があると思います。宜しくをお願いします。

- 毎年お願いしたい。
- シェイクアウト訓練という名称が分かりにくかったように思います。
- きびしい状況の中での訓練でしたが、町民全体が防災について考える良い機会となったと感じた。
- 地震災害（前半）、洪水災害（後半）の周知が不十分であったと思います。
- 防災について、考える良い機会となった。
- 訓練を行うことによって、改善点を再確認できた。
- コロナ禍でもあり、今回の訓練で十分です。
- 訓練合図の放送時に開始と終了のアナウンスも流してはどうか。
- 今回は、コロナ禍での実施となり、地域の方との交流を深めながらの訓練が今後実施できると良いと感じております。
- 職員の現場活動訓練については、今後も定期的に実施したほうが良いと思った。
- 今いる場所で臨機応変に安全確保行動を取る訓練が出来ましたので「もしも」の時の備えが出来て良かったです。
- 町の行政の動きがよく分かりました。自分達でやっておくべきだと意識する事が出来ました。
- 訓練もコロナ禍で集まることが出来ないのですが仕方ないですが、各個人で行うと意識が低くなる。
- 防災訓練は、地域の連帯を作るきっかけになるのでこれからも続けて欲しい。
- 今回実施した訓練にあります安全、命を守るために、いろいろな場合を想定した訓練がもっとたくさん必要であることを改めて感じました。またみんなの防災意識を高める研修や啓発が必要かとも思います。その他、安否確認訓練や情報収集、伝達訓練、避難経路、避難場所の確認等取り組んでも良いかと思います。
- 防災マニュアルはあっても、絵に描いたもちのようになってしまわないために、年に1回は訓練が必要であると思います。
- いざ本番の地震が起これば、重度の身体の不自由な方への対応は可能であるかとの不安があり、今後の対策を検討すべきであると感じた。

○身を守る為の安全行動を自ら行う事が出来ない方も多く、少人数のスタッフでの迅速・安全に行動できる方法や避難ルートの確保といった課題が見えてきました。

○今回、コロナ禍の中での実施でしたが、コロナに限らずインフルが流行っている状態で地震が起きるかもしれないので、以前のように動くのではなく、感染症の流行っている時の対応など考えさせられました。

○自宅の場合は、休日がよいと思いますが、職場で訓練を検討したいという場合、平日の昼休みとかがよいのかなと思いました。

○単純な行動ですが、トレーニングのつもりで年に1～2回行ってもらいたい。

○年に何度か職場で訓練をしていますが、この訓練が定期的なものに、当たり前のものになる様に町民の意識が高まれば良いと思います。

○サイレンの音が小さくて良く聞こえませんでした。窓が閉まってもはっきりわかる音が必要だと思います。

○広報等による継続的な周知を行い、町民全体の意識が高まれば良いと思います。

○サイレンの音が小さい。

○を対象とした訓練を学校でも実施していただきたい。

○こういった訓練は反復、継続する事が必要だと感じました。

○サイレンが聞こえにくかった。

○シェイクアウト訓練のみであれば開催の頻度を少し多めにしてもらえれば、一般の方も参加しやすくなるのではと思いました。(家族で防災について確認できる良い機会になると思います。)